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ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

ATA Nº2/2018 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Aos seis dias do me s de novembro do ano de dois mil e dezoito pelas vinte horas e trinta minutos, 
realizou-se nas instalaço es da Junta de Freguesia de Charneca de Caparica, uma sessa o de 
esclarecimento do Orçamento participativo da Freguesia de Charneca de Caparica e Sobreda orientado 
pela sua coordenadora e dos representantes dos partidos polí ticos com acento.  ------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A sessa o foi dirigida aos parceiros das diversas a reas desportivas, culturais e da economia social 
existentes na freguesia e contou com a presença do executivo da junta e do seu presidente Pedro Matias. 
A coordenadora enviou o convite por mal para todas as forças ativas da freguesia, num total de cem. --- 
A coordenadora informa que o nu mero de candidaturas entradas esta o aque m do esperado, no entanto 
tratando-se de um projeto pioneiro no concelho de Almada e sendo a junta da Charneca de Caparica e 
Sobreda a primeira a lançar este projeto e sendo a data de entrega ate  trinta de novembro, ainda espera 
que mais propostas sejam apresentadas.-------------------------------------------------------------------------------- 
A sessa o iniciou com uma apresentaça o digital onde foram explicadas as normas, os regulamentos e os 
crite rios desta iniciativa, onde a populaça o e  convidada a apresentar as suas ideias dentro do orçamento 
que a junta elegeu para este ano inicial, no valor de tre s mil euros. ----------------------------------------------- 
Informou, que houve um cuidado por parte da junta, de enviar por mail os regulamentos e formula rio de 
inscriça o, assim como disponibiliza -los em suporte de papel e na plataforma desta autarquia. ------------ 
Aberto o perí odo de discussa o, explicaça o e sugesto es, a palavra inicial foi do presidente Pedro Matias, 
que reforça a intença o do OP como uma iniciativa para a comunidade, importante no desenvolvimento 
de uma freguesia - Podemos aprender a importa ncia de participar num OP. Refere que no contato com 
pessoas e ideias tem tambe m estimulado para que as apresentem e as corporizem no formula rio OP. E 
acrescenta, “ao falar das suas vontades, estamos a dar espaço a  democracia e com a partilha de todos, 
associaço es, cidada os e outras e outras entidades a darem as suas ideias fara o a diferença.”  ---------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Associaça o Aguias Vermelhas, na pessoa do sr. Justino, questiona se as associaço es sem fins lucrativos 
podem participar, pois pretendem criar um grupo de teatro e para esse fim podem candidatar-se a  OP? 
O representante do Bloco de Esquerda, Jorge Pinto que apoiar a criaça o de um grupo de teatro na o, mas 
apoiar uma peça que servira  posteriormente a populaça o e  uma possibilidade. O sr. Justino referiu todas 
as vale ncias dos Aguias Vermelhas, assim como a grandeza e a capacidade de envolver a populaça o nos 
eventos que promovem.  --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Jorge Pinto do BE explica que os projetos sa o votados pela populaça o e que o pro prio que o executa 
tambe m vota, assim como todos os conhecidos e simpatizantes e ganha o mais votado. --------------------- 
Pedro Pereira, questiona: Podemos saber quais foram os projetos ja  entregues? ------------------------------ 
A Coordenadora, Alda Fidalgo, responde que a divulgaça o da lista so  e  feita apo s o encerramento da 
entrega de propostas, depois havera  uma grelha de avaliaça o para ana lise das propostas e se estas 
cumprem com o regulamento e somente depois e  dado a conhecer o nu mero de propostas para serem 
votadas. Refere ainda, que as propostas entregues ate  25 de outubro do corrente sem ser em impresso 
oficial, foram contatados para as passarem para o formula rio e voltarem a entregar na junta. ------------- 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente Pedro Matias, refere que so  um projeto vai ser realizado, mas muitas ideias va o entrar e 
elas podem ser aproveitadas por este executivo,, pois havendo alguns investimentos podem fazer-se 
coisas muito interessantes.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Jorge Pinto do BE, refere, que no artº10º - Sera o aprovados todos os projetos ate  ao total da verba, mas 
salienta, que se no pro ximo ano, a verba for superior havera  a possibilidade de serem aprovados, mais 
de um projeto. Reforça a ideia, que esta reunia o e  para divulgar, por exemplo, a escola, da  a conhecer um 
aluno leva a mensagem para casa e os pais podem candidatar-se.-------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente do Grupo Teatral e Folclo rico da Morgadinha, pergunta se o OP e  um vendedor de sonhos. 
Menciona a antiguidade do grupo folclo rico como o mais antigo do concelho de Almada, apesar de 
estarem sem sede social e esse e  o nosso sonho, hoje somos “sem-abrigo”. Referiu que a junta de 
freguesia tem sido o grande apoiante desde o apoio para as viagens nas exibiço es do grupo, sempre de 
forma gratuita e agora a sala para ensaios nos CRAQS, enquanto a sala na Quinta de S. Pedro na Sobreda 
esta  em obras. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------ 
O Presidente Pedro Matias exprime o seu sentimento de compreensa o para com algumas coletividades 
que na o possuem um espaço fí sico e que necessitam de apoio e acredita que juntos podem encontrar 
soluço es. Considera ainda, que o movimento associativo e  estruturante para uma comunidade, nestes 
espaços coletivos encontra-se a interajuda associativa, atrave s do lazer, do desabafo e das amizades e 
companheirismo.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Pedro Pereira, refere ainda, que considera que o movimento associativo da freguesia e  solida rio, criando 
sinergias que podem ser motores de ideias. ---------------------------------------------------------------------------- 
Sima o Mendes de Sousa do PSD menciona, que o nu mero de propostas do OP na o e  o mais importante, 
mas o reconhecimento deste OP sera  pelo sucesso deste e motivara  mais pessoas para o pro ximo ano. 
A coordenadora do OP, Alda Fidalgo refere que a finalidade desta sessa o e  ouvir e explicar. ----------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se rgio Mendes, comerciante, alude que a aprovaça o do projeto e  daqui a oito meses, no entanto, caso ele 
se candidate a um projeto de melhoria e como existe este espaço temporal, ele executar a obra, caso seja 
o vencedor e  ressarcido do valor usado para o efeito? -------------------------------------------------------------- 
A coordenadora refere que esse na o e  o objetivo do OP.  O que pretendemos sa o projetos para a junta 
executar. As situaço es urgentes na o se incluem no espí rito do OP. ------------------------------------------------
O presidente Pedro Matias, explica  que o OP na o tem orçamento para estas situaço es.----------------------
A Coordenadora Alda Fidalgo termina a sessa o solicitando a todos a divulgaça o e a participaça o do OP.-
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A sessa o terminou pelas vinte e duas horas. --------------------------------------------------------------------------- 
Por ser uma sessa o informativa na o houve lista de presenças.  ---------------------------------------------------- 

Esta ata foi redigida pelo secretariado do OP na pessoa de Augusta Queimado. -------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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